
M.GEIS CDI

Jeudi: 8h-12h / 13h-16h 

Lundi: 9h-12 / 13h-16h

Mardi: 8h-12h / 14h-16h

Mercredi: 8h-12h

Lundi :     15h-17h    8h-12h 
                                 13h-15h         
Mardi:      13h-16h    8h-12h
Mercredi: 13h-17h    8h-12h  
Jeudi:        13h-17h          
Vendredi:  8h-12h   13h-17h

                TICE        ATCT

Stages

84%

Présentation du personnel:

LA GAZETTE DU LYBAT

Edito: 
La fin d’année 2023 arrive à grand pas, le temps des fêtes, synonyme de
magie et de fascination.
Toute l’équipe éducative vous souhaite à vous et vos proches de belles fêtes
pleines de lumière et de chaleur. Que ce moment particulier vous réserve à
chacune, chacun, joie et bienveillance. Bonnes vacances à tous!
Ingrid

"Un journal qui vous ressemble
une équipe qui vous rassemble"

Numéro 4 Décembre 2023

Etienne
Pouvez vous vous présenter rapidement ?

Je m’appelle Etienne. J’ai 30 ans. J ’ai un master en Art et

un master MEEF pour enseigner au 1er et 2nd degré. 

En attendant de repasser mon concours d’enseignement,

 je suis AED (Assistant d’éducation).

Depuis quand faites-vous ce métier ?

Je fais ce métier depuis 3 ans.

Quel est le programme type de votre journée au lycée ?

Je fais des journées classiques avec des horaires de 8h à 17h sauf le jeudi où je

quitte plus tôt. Mon rôle est d’accompagner et de surveiller les élèves, être les

oreilles et les yeux afin de garder un climat serein pour le fonctionnement du

lycée et le bien-être de tous.

Qu'aimez-vous le plus et le moins dans votre métier ?

Ce que j’aime le plus c’est de faire du lien avec les élèves, de les accompagner

au mieux dans leur parcours scolaire. l ’avantage dans ce métier est d’avoir les

mêmes vacances scolaires que les élèves.

 Ce que j’aime le moins c’est que parfois les semaines se ressemblent

beaucoup. C’est un métier assez répétitif dans les missions.

Quelles sont vos passions, hobbies et centres d'intérêts ?

J ’ai fait du judo pendant 20 ans en haut niveau national. J ’ai dû arrêter pour

cause d’usure mais j’aime toujours regarder les compétitions. Je pratique la

musculation pour me maintenir en forme. A côté de ça, j ’aime aussi le dessin

et le tatouage où je suis très doué, le cinéma et lire des livres, mon préféré

c’est un roman policier de R.J Ellory “Les anges de NEW-YORK”.

Avez-vous un message à faire passer aux élèves?

l ’école est une étape importante pour votre avenir professionnel, intéressez-

vous aux apprentissages, apprenez à aimer ce que vous faites, donnez vous

pleinement en stage et à l’école. Chaque année c’est un réel plaisir de vous

revoir et de découvrir de nouvelles têtes. PS: Soyez moins absents ;)

 

Vie scolaire
viescobtp@gmail.com

03 87 62 99 60

 Infos pratiques :

Infirmerie

Lundi -Mardi :8H-17H
Mercredi: 8h-16h
Jeudi: 8h-15h30

vendredi: 8h-14h

Rdv PsyEN
Prendre rendez-vous auprès

de la Vie Scolaire

03 87 62 26 79

Etablissement
ce.0570144@ac-nancy-metz.fr

9h-12h30

Assistante Sociale
Présente le lundi

9h-17h
et le vendredi

2 BAC PRO 
Du 11 au 22 Décembre

ULIS 
Du 27 Novembre au 15 Décembre

  5 Décembre 2023 

Concours du Pull
Moche 

Pour tous les
élèves et le

personnel du
lycée!

  Du 23/12/ 2023 au
7/01/2024 inclus

VACANCES DE NOEL

Bonnes
vacances
à TOUS!

  LUNDI
18 Décembre 2023 

Théâtr’âme
Sensibilisation aux discriminations
sexismes entre filles et garçons

TCAP / TBCP

1 CAP
Du 4 au 22 Décembre



Thème du mois :

le Harcèlement
Le harcèlement à l 'École prend des formes variées :

violences verbales, psychologiques, physiques. Le plus

souvent, le harcèlement se dissimule derrière des

violences qui s'accumulent jusqu'à susciter un sentiment

de honte, de persécution et d'isolement chez l 'élève harcelé

Une sélection de 2 livres pour découvrir la vie de Thomas Pesquet et redécouvrir notre planète vue du ciel :

Dans la combi de Thomas Pesquet ,  une BD drôle et instructive :
Le 2 juin 2017, le Français Thomas Pesquet, 38 ans, astronaute, rentrait sur Terre après avoir passé 6 mois dans la Station spatiale
internationale. La réalisation d'un rêve d'enfant pour ce type hors-norme qui après avoir été sélectionné parmi 8413 candidats, suivit une
formation intense pendant 7 ans, entre Cologne, Moscou, Houston et Baïkonour.. . Dans cette bande dessinée de reportage, Marion
Montaigne raconte avec humour le parcours de ce héros depuis sa sélection, puis sa formation jusqu'à sa mission dans l 'ISS et son retour
sur Terre.

La Terre entre nos mains ,  un documentaire avec des photos magnifiques :
Mers, fleuves, îles, déserts, montagnes, villes.. .  D'avril à novembre 2021, l 'astronaute Thomas Pesquet a photographié depuis la Station
spatiale internationale notre planète sous toutes ses facettes. Des clichés spectaculaires et fascinants de la mission Alpha, pour la première
fois réunis dans un livre, qui nous font prendre conscience de la fragilité de la Terre et de l 'absolue nécessité de la protéger. 
Un vibrant hommage aux merveilles de la nature. Envoyé pour la deuxième fois en mission par l 'Agence spatiale européenne (ESA), Thomas
Pesquet aura passé 200 jours dans l 'espace, au cours desquels il a effectué 4 sorties dans le vide du cosmos et pris part à plus de 200
expériences scientifiques, dont certaines préparent les futures missions vers la Lune et Mars. 

Une sélection de 2 romans en lien avec thème du mois, le harcèlement :

Blacklistée ,  de Cole Gibsen :
La vie de Regan bascule le jour où elle découvre ses messages privés placardés sur les murs du lycée. Mensonges, insultes, manipulations.. .
tous ses secrets sont dévoilés. En une seconde et quelques clics, sa vie bascule.. . Elle devient une paria. Qui a pu la trahir ainsi ? Et
pourquoi Nolan, ce mystérieux garçon au charme trouble, se trouve-t-il toujours sur son chemin ?
La chute de Regan n'est pourtant qu'un début. Et personne n'en sortira indemne.

Chère Fubuki Katana, de Annelise Heurtier :
Au lycée ou même chez soi, quand on vit au Japon, on n'étale pas ses problèmes.
Pourtant, Emi aurait beaucoup à dire : le harcèlement qu'elle subit, l 'attitude de ses parents.. .  et surtout cette culpabilité qu'elle essaie
d'enfouir depuis plusieurs mois. Emi ne se confie jamais. Elle se réfugie dans ses mangas et fait semblant que tout va bien.
Jusqu'à ce qu'une rencontre lui donne envie de s'ouvrir enfin.
Mais à qui peut-on se fier dans une société où les apparences peuvent l 'emporter sur la vérité ?



Quoi de neuf au lycée ?           

Paroles d'élève : L’Armistice raconté par Loane et Lucas

Les éco-délégués sont en place! 

Passation du drapeau Passation du flambeau

Le groupe des éco-délégués a débuté ses actions pour cette nouvelle année
scolaire. il compte environ 8 élèves élus et issus des classes de 3PM, de CAP et
de BAC PRO.

Ces élèves, qui fourmillent d’idées, ont proposé une première action autour
du tri alimentaire au sein de la restauration scolaire de l’établissement.

Ainsi ils ont présenté, aux classes entrantes, le fonctionnement de ce tri et les
raisons pour lesquelles il a été mis en place. Des affiches, qui seront exposées
à la cantine scolaire, ont été élaborées par eux.

D’autes projets sont en cours ... ils seront centrés sur la journée portes
ouvertes de l’établissement.

Merci à eux pour leur engagement et leur dynamisme ! (Mme KERNER)

Samedi 11 Novembre 2023, cinq de nos élèves du lycée ( Lucas, Loane,  Clément.G, Clément.C
et Mendel , se sont rendus à la cérémonie de Metz pour célébrer l’anniversaire de la fin de la
guerre 14 -18. Ils ont pu participer à la passation du drapeau du “poilu” et de la flamme aux
élèves du lycée Jean XXIII.

“C’était impressionnant de voir
autant de militaires, j’ai bien aimé 
participer, c’était génial ! Il y a eu beaucoup de
morts pour la France. Je suis reconnaissant pour
ce qu’ils ont fait pour nous.” ( LUCAS )

“ J’étais contente et fière d’avoir été choisit pour porter la flamme que l’on a allumée avant de
me la donner et d’avoir participé à la cérémonie.
Je trouve ça important de toujours se souvenir de tous ses soldats qui sont morts pour la
France.” ( Léa )
“ C’est une histoire triste qui a marqué notre pays. C ‘est important de continuer d’honorer
leur mémoire, c’est grâce à ces soldats morts pour la France que nous sommes libres
aujourd’hui. J’ai eu cette chance d’avoir participé en étant le porte drapeau qui représente
notre identité française.” ( Loane)



la recette du 

 Côté des Artistes : 

Pot-au-feuPot-au-feu

Ingrédients:

Divertissement :

Nino

2 poireaux
5 carottes
1 kg de bœuf pour pot-au-feu
os à moelle, 1 par personne
4 navets
2 branches de céleri
1 gousse d’ail
1 bouquet garni (thym, laurier,
persil)
1 oignon
sel/poivre/clous de girofle

Pour 6 personnes:

1/ Laver, éplucher tous les légumes et les
couper en 
    morceaux assez gros.
2/ Piquer l‘oignon entier avec les clous de
girofle. 
3/ Faire bouillir 3L d’eau, ajouter tous les
légumes,                 
    puis le bouquet garni, l ’ail, sel, poivre
puis la   
    viande.
4/ Faire cuire le tout pendant environ
2h30-3h,    
    écumer de temps en temps. 
5/ 1h avant la fin, ajouter les os à moelle, et
mettre 
    du gros sel aux extrémités pour conserver
la 
    moelle.
6/ Egoutter les légumes et la viande, et servir
bien chaud avec de la moutarde.  

Bon Appétit !

Enzo



Côté des sportifs :

Retour en arrière:

le Tir à l’Arc

Enzo

Tout a commencé lorsque je suis allé au parc d’activités à Pokéland, à FEY. J’ai essayé le tir à
l’arc et ça m’a plu. Je me suis inscrit pas longtemps après au club  de Marange-Silvange où je
me suis entrainé pendant 3 ans. Actuellement, je suis au club “les Archers du St Quentin”, à
Metz, où je pratique ma passion une fois par semaine depuis 2 ans.
Ce que j’aime le plus c’est être en concurrence avec des nouveaux adversaires, je ne connais
pas leur mode de jeu et c’est un vrai défi pour moi que de le découvrir.
J’aime le calme qui règne lors des entrainements, cela me permet davantage de me
concentrer.
Ce sport est vraiment fait pour moi, j’ai bien progressé dans le domaine de la concentration,
de la maitrise de soi et de la précision du geste.
La partie la moins drôle, celle que j’aime le moins, c’est celle de faire les réglages avant
chaque tir sur la cible, entre autres le réglage de la distance entre le poignet à la corde et
celui avec le viseur.
Je fais de la compétition en U18 ( de 15 à 18 ans). 
Mon plus beau palmarès jusqu’à maintenant c’est : 2ème de Moselle et 17ème/35 au niveau
Régional. J’espère faire encore mieux cette année.

escape game : Halloween Virus Infection

Bonjour les élèves d‘2ULIS, comment s'est passé l'escape Game ?

 Zaidou : J'ai aimé l'escape game parce que c'est trop bien ! On a  travaillé,
 c’était une  bonne journée d’Halloween

Alexia : J'ai aimé parce que il y avait des énigmes sur Halloween à résoudre.

Quentin : j’ai beaucoup aimé.

Lizéa :  J'ai aimé l'escape game car on a travaillé  en équipe il y avait une
bonne ambiance. 
 
Enzo : j'ai aimé l'escape game parce que il y avait une  très belle ambiance
d'halloween avec de la musique et des énigmes à trouver .On était réparti en
plusieurs groupes de 3 personnes par équipe. Dans mon équipe c'était cool
bonne ambiance. On s'entendait bien, les énigmes n'étaient pas faciles.
Certaines énigmes étaient en anglais mais heureusement on avait quelqu’un
qui comprenait l'anglais. C'est tout, je crois pour moi j'ai passé un super
moment et je remercie la 2é Mme Klein de nous avoir invité à cette épreuve ça
serait avec grand joie  de refaire un escape game  dans l'ambiance noël ,
nouvel an , halloween.   

Quelques classes du lycée (3PM, 2CD1, 2TNE, 2ULIS) ainsi que les gagnants du Quiz d'Halloween , tirés au
sort pas les ambassadrices des langues,  ont pu participer à un escape game sur le thème d'Halloween
organisé par Mme Klein, professeur d'anglais au lycée. "Les élèves se sont bien prêtés au jeu, et les
 7 séances se sont bien déroulées,  bravo à tous! "

(Mme KLEIN Carole)

(Mme KLEIN Nathalie)

MULLER Alan (2CD2), HAZROYAN Hovanes (1TBEE) et NDOU Eldi (1 TBEE),
les gagnants du Quiz ont eu un 20/20 en anglais.
fÉlicitations !!!

Adil : j’ai aimé parce que c’était Halloween aussi on a gagné des bonbons
aussi merci à madame Klein pour avoir donné des bonbons. Merci .

Valentin : J'ai bien aimé l'escape game parce que ça nous a permis de
travailler en groupe est que ça nous a parmi de mieux se connaître mais je
remercie Mme Klein Carole pour l'escape game qui était très bien.

Donovan : J'ai aimé l'escape Game parce que on a fait des exercices sur
l'halloween.

Sélim : J'ai aimé parce que c'était bien l'escape game. C'est bien j'aime faire
des escape  game. J'ai passé un moment trés bien l’escape game, C'est un jeu
qu’on aime.



9 Novembre 2023 : Journée Handisport

(Mme KLEIN Nathalie)

Novembre 2023 : Intervention contre le harcélement
A l’occasion de la journée nationale de lutte contre le
harcèlement, les élèves de
l’établissement ont bénéficié d’un temps d’échanges pour les
sensibiliser à ce fléau qui touche un élève sur dix en France.
Ainsi dans chaque classe du 9 au 15 novembre les professeurs
principaux ont pu informer les élèves sur le dispositif PHARE qui,
dans notre établissement, bénéficie d’une équipe d’enseignants et
de personnels formés au traitement des situations de harcèlement.
Ainsi, les élèves victimes ou témoins de situations de harcèlement
pourront solliciter Mme Contadin (infirmière), Mme Joubert
(assistante sociale), Mme Berthe (CPE), Mme Schmitt (CPE), M.
Kieffer (enseignant) et Mme Acker (personne ressource Phare et
enseignante).
Merci également aux ambassadeurs anti-harcèlement : Barzin
Léonard (1MEE) et Huwer- Lacour David (1MEE) pour leur
engagement auprès de leurs camarades.

Numéro vert : 3018
Site internet NON AU HARCELEMENT : https://www.nonauharcelement.education.gouv.fr

(Mme EL BEREK)

Le jeudi 09 novembre a eu lieu la Journée Handisport de 09h00 à 16h30 au

gymnase du Lycée du BTP.

Les élèves de la classe ULIS et UPE2A avaient rendez-vous avec leurs professeurs

Mmes KLEIN et CARNEVALE ainsi qu’avec Katia l’AESH à 08h00 devant l’entrée du

gymnase qui avait été la veille transformée en hall d’exposition grâce aux

panneaux réalisés par les deux classes.

Les élèves guides des deux classes ont enfilé leur tee-shirt. Les élèves, répartis en

équipe, avaient un numéro attribué.

La première étape consistait à se rendre au réfectoire et à faire un petit parcours

avec un bandeau sur les yeux et une canne blanche.

Le but était de se mettre à la place d’une personne non-voyante.
La deuxième étape était d’accueillir les élèves des classes entrantes et leur faire
découvrir les différentes activités proposées : le basket-fauteuil, la joëlette, le
curling, la boccia, le biathlon, le torball (activités qui avaient lieu au gymnase), l ’
handipétanque (en atelier maçonnerie) et les chiens guides de l’Est (en salle
polyvalente).

“Le basket-fauteuil a été pour nous le sport le plus marquant parce qu’il nous a
permis de comprendre la difficulté de faire une activité physique différemment de
quand on est valide !
C’était une belle journée, agréable mais très fatigante.”

Nous remercions tous nos partenaires : C-CITÉ, le Marly pétanque club qui nous a
prêté du matériel et ses champions, les chiens guides de l’Est, l ’APF et le comité
handisport de la Moselle, qui ont permis de sensibiliser plus de 200 élèves du
lycée.

Nous leur donnons rendez-vous à tous, au lycée, le 22 février pour le bilan

pédagogique du projet !



20  Novembre 2023 : Petit déjeuner pour les élèves entrants

24  Novembre 2023 : Remise des diplômes: Une réussite totale !

La semaine du 20 au 24 novembre 2023 a été riche en dégustation pour les élèves de 2nde, 1CAP, 2ULIS et UPE2A qui ont bénéficié d’un
petit-déjeuner servi au service de restauration scolaire.
Cette sensibilisation aux élèves leur a permis de prendre conscience de l’importance d’un bon équilibre alimentaire dès le matin.
Un grand MERCI à toute l’équipe de cuisine d’avoir préparé et contribué à la réussite de cette action, ainsi que Mmes CONTADIN et
MAZZOTTI qui ont organisé cette semaine qui s’inscrit dans une éducation à la santé dans le cadre du CESCE.

La classe UPE2A ont
fait une affiche pour
remercier l’équipe de
la restauration pour
leur travail et leur
gentillesse. Toute
léquipe a été touchée
par cette marque de
gratitude.

La remise des diplômes 2023 ? Géniale! Tout le
monde était content. On a fêté nos diplômes, il y a

eu des médailles pour les mentions très bien et
on s’est régalés avec un petit repas. C’était

vraiment super ! 

“ C’était bien, la nourriture était bonne, le café un peu froid mais bon, ça change du petit déjeuner que je prends à la maison.” (Michel)
“ C’était bon, ça serait bien que ça soit plus souvent comme ça, on aurait pas besoin de manger chez nous. Le fait de manger équilibré,
je me sens plus énergétique. (Kyllian)
“ C’était bien parce qu’on a eu le temps de déjeuner car le matin à la maison on a pas le temps.” (Salah)


